

COMUNIONES MUNDIALES, EL CONSEJO ECUMÉNICO DE LAS IGLESIAS Y EL MOVIMIENTO ECUMÉNICO*

INTRODUCCIÓN

¿Cuál es el papel de las “*comuniones mundiales*” en el movimiento ecuménico? ¿Cómo se relacionan con el Consejo Ecuménico de las Iglesias? La cuestión es tan vieja como el propio CEI, y la pregunta sin duda ya se planteó antes de que se fundara el Consejo. Muchas de las *comuniones mundiales* son tan viejas como el Consejo y han estado considerando la cuestión de su relación con la totalidad de la comunidad cristiana desde antes que naciera el CEI. No obstante, la fundación del Consejo Ecuménico de las Iglesias creó una situación nueva. En primer lugar se observó si este nuevo cuerpo mundial podría ensombrecer las *comuniones mundiales*, pero pronto se hizo evidente que esto no significaba el fin de la historia. Muchos aspectos de su papel en la sociedad universal de todas las Iglesias siguen sin clarificar y deben ser examinados de nuevo y discutidos cada década. Las relaciones fueron definidas y redefinidas. No se encontró ninguna solución plenamente satisfactoria para todas las partes, ni entonces ni

* Texto traducido del original inglés por la Dr^a Rosa Herrera García, revisión técnica y teológica del Dr. Fernando Rodríguez Garrapucho. Ofrecido gentilmente por el autor para su traducción y publicación en español.